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要 闻

本报讯 3月22日，望江县雷池乡
金泉生物科技公司厂区内，一片静悄
悄。一年前，这里却是一派加班加点、
喧嚣忙碌的景象。2020年 11月，因为
环保原因，雷池乡依法对该企业实行了
关停搬迁。

金泉生物科技公司是雷池乡2005
年招商引资项目，离长江干流直线距离
不到一公里，投产后上缴的税收占比一
度达到该乡税收总量的80%，但是伴随
而来的企业排污问题，一直难以解决。

雷池乡全境基本位于长江一公
里、五公里范围内，长江大保护给该
乡工业发展上了“紧箍咒”，关停搬迁

金泉生物科技公司势在必行。“对税收
占比达全乡税收总量80%的企业实行
关停搬迁，这对全乡发展而言犹如

‘壮士断腕’，乡里下了巨大决心。”该
乡党委书记黄华根说。

要搞好乡镇经济，更要落实长江
大保护。近些年，该乡积极行动，对
辖区内存量工业企业实行关、改、
搬，新增工业企业一律进入县工业园
区。截至目前，存量工业企业已关停
4家、搬迁1家；新增工业企业落户县
开发区5家。目前，全乡已实现工业
零排污。不仅如此，该乡还积极在农业
面源污染防治上做文章。

22日下午，雷池乡雷江村五湖现
代农业发展公司稻虾综合种养基地内，
企业负责人王业斌十分忙碌，一会准备
工人们投放的饲料，一会指导工人们种
草净化水质。“小龙虾对于农药的敏感
度极高，必须农药零投放，化肥亩均使
用量减少70%以上，且都是生物质化
肥。”王业斌介绍，因此稻虾综合种养可
大幅度减少农业面源污染，所以乡里鼓
励发展。

在雷池乡党委政府的大力支持下，
王业斌积极发展稻虾综合种养，截至目
前稻虾田面积接近5000亩。

雷池乡是农业大镇，有耕地 11 万

亩，其中水稻田6万亩。为推进农业面
源污染防治，该乡积极推广稻虾综合种
养，目前全乡稻虾综合种养面积已超1
万亩，仅这一项，农药化肥使用总量就
能减少1/6。

同时，雷池乡还在农村人居环境整
治方面发力，推行雨污分流，建造集镇
污水处理厂和村级污水处理设施，推行
农村垃圾分类和集中收集处理。截至
目前，已实现集镇生活污水达标排放、
自然村庄生活污水有效治理、环卫作业
城乡一体化。长江大保护让污染不敢
越“雷池”一步。
（全媒体记者 沈永亮 通讯员 方明）

清零工业排污 防治农业面源污染

大保护让污染不敢越“雷池”一步
本报讯 3月27日下午，市委常

委、常务副市长张君毅调研城区重点
工程，现场办公协调解决工程推进中
存在的问题。

张君毅先后前往综合保税区、滨
江大道、外环北路西延线等项目现
场，详细了解施工力量、工程进度、配
套保障等情况，并就综保区预验收及
土地报批、滨江大道征迁地块交付、
外环北路西延线林木处置等具体工
作进行了现场办公、协调解决。

张君毅要求，要严守安全底线，
认真落实安全生产主体责任，严格履
行安全施工各项流程，确保施工安
全。要紧盯工程时间节点，强化施工
力量组织，抢抓汛前作业黄金期，倒
排工期、提质增效，确保项目高质量
有序推进。属地政府及相关部门要
靠前服务、加强保障，依法依规、科学
处置施工过程中各类问题诉求，保障
项目如期竣工并投入使用。

（全媒体记者 江露露）

张君毅在调研重点工程时要求

紧盯节点强化施工力量
抢抓汛前作业黄金期

本报讯 3月26日，副市长郭家
满率队调研市内公益性公墓项目建
设情况以及清明祭扫管理工作。

郭家满一行先后来到怀宁县月
山镇黄岭村、安庆陵园等地，在安庆
生态陵园、市生命纪念公园等项目现
场，实地查看了项目施工进度以及施
工环境，听取相关工作推进情况的汇
报。随后，郭家满在安庆陵园检查清
明祭扫管理工作情况，并慰问了公墓
管理处工作人员。

郭家满指出，公益性公墓项目是

我市“逝有所安”殡葬基本公共服务
的重要基础设施，是我市殡葬综合改
革的示范性工程，有利于推动传统陵
园向深层次文化内涵的陵园转型发
展，体现了公益性和为民理念。他要
求，各有关单位和部门要保障好施工
环境，优化工作流程，倒排工期，抢抓
施工进度，按时按质完成项目建设；
公墓管理人员要加强服务，保持祭扫
场所环境和祭扫秩序，完善公墓内部
硬件设施，不断提升殡葬服务水平。

（全媒体记者 项珍）

郭家满在调研公益性公墓项目建设情况时指出

按时按质完成项目建设
推动陵园转型发展

本报讯 3月26日，市政协副主
席何家虎出席十五届市政协社科界
别委员活动室“以案说法”大讲堂活
动并讲话。

活动中，市政协委员围绕“高空
抛物”侵权责任作《民法典》解读。

何家虎指出，要发挥专委会基础
性作用，充分利用专委会职责优势和
委员构成的专业优势打造好工作品
牌，积极推进履职品牌创建；要发挥

界别活动室特色作用，推动界别工作
向纵深发展，通过开展党史学习教
育、法律宣讲等多种形式，面向界别
群众和社会公众做好阐释政策、解疑
释惑、引导预期的工作；要发挥委员
主体作用，强化履职实践，加强选题
谋划，深入调查研究，积极建言献策，
发挥好社情民意直通车作用，在建言
资政和凝聚共识上双向发力。

（全媒体记者 项珍）

市政协社科界别委员活动室开展“以案说法”大讲堂活动

多形式做好政策阐释解惑工作
何家虎出席并讲话

王和胜同志为市政协经济委员
会主任，免去其市政协农业和农村
委员会副主任（兼）职务；

免去黄超同志的市政协港澳
台侨和外事委员会副主任 （兼）
职务。

政协第十五届安庆市委员会
常务委员会任免名单

（2021年3月28日政协第十五届安庆市

委员会常务委员会第二十次会议通过）

为全面记录和展现安庆发展
成就，展示新阶段现代化美好安庆
形象，安庆市新闻传媒中心于1月
20日起举办“发现安庆”摄影大赛，
至3月10日征稿截止，共征集图片
713 幅（组）。经摄影专家团队评
选，共有35幅作品分获一、二、三等
奖和优秀奖（特等奖空缺、二等奖
空缺1名、三等奖空缺2名、优秀奖
空缺12名）。

现将获奖情况公示如下：
一等奖（2名）：
飼（作者 盛志刚）、天柱晴雪

（作者 唐海华）
二等奖（2名）：
山路弯弯（作者 许萍）、逐梦

（作者 刘新明）
三等奖（3名）：
新河夜色（作者 傅建军）、转

危为安（作者 陈嵩）、韵味菱湖
（作者 舒中胜）

优秀奖（28名）：
遇见育婴洲（作者 傅翔）、

“老区”致富路（作者 齐欣）、扳个
平手（作者 杨红）、大美逆行者
（作者 杨红）、川流不息（作者

许金梅）、皖河口之春（作者 汪亚
利）、夜行高速（作者 凤良仪）、北
雁翩跹皖河边（作者 陈嵩）、归来
（作者 潘丽）、剪影（作者 钱智
宏）、开拓新能源（作者 赵立国）、
立体“黄金通道”（作者 汪志国）、
复工“进行曲”（作者 汪志国）、菱
湖美（作者 武涛）、牛将军（作
者 张建）、珍珠黄杨（作者 张
建）、迎江区（作者 陈杭宁）、水之
韵（作者 江宏滨）、菜子湖落日
（作者 张景）、东部新城 （作
者 沈伟）、安庆夜景（作者 沈
伟）、迎接 （作者 汪佳欣）、长
江岸边小孤山（作者 曾兰）、牛
草 山 上 的 盘 山 路 （作 者 严
峻）、 快乐音符 （作者 刘新
明）、加油干 （作者 方海鹰）、
致富路上奔小康（作者 佟伟元）、
夜色下的高架桥（作者 傅建军）

安庆市新闻传媒中心将在安
庆日报、安庆晚报以及掌上安庆
APP、安庆新闻网等新媒体平台展
示获奖作品。

安庆市新闻传媒中心
2021年3月24日

“发现安庆”摄影大赛获奖作品揭晓

本报讯 为全面改善和美化我市
高铁沿线城乡环境面貌，强化火车站
及高铁沿线文明创建工作，将合安宁
安安九高铁（安庆段）打造成一条靓
丽的文明风景线，今年，我市全面开
展合安宁安安九高铁沿线 （安庆段）
环境整治和火车站文明创建提升工作。

做好合安宁安安九高铁沿线（安

庆段）环境整治和火车站文明创建提
升工作。我市重点对火车站和铁路
沿线两侧的周边环境进行高标准、
全覆盖综合整治，消除高铁沿线
脏、乱、差现象，实现高铁沿线可
视范围及沿线村庄干净、整洁、有
序。开展沿线绿化美化，注重消除高
铁沿线安全隐患。

做好文明创建提升工作。我市将
通过创建高铁沿线文明村镇和文明单
位等有效措施，进一步整体提升火车
站和铁路沿线文明创建水平。结合沿
线环境整治，对沿线户外广告设置进
行规范，改善、优化沿线房屋外立面
风貌，达到展现地方特色、与环境相
协调的目标，将高铁沿线打造成整洁

走廊、绿色走廊和文明走廊。
做好高铁沿线文化和旅游氛围提

升。我市将深度对接中国铁路上海局
集团公司和上铁国旅公司安徽分公司
等单位，全面营造、提升火车站和铁
路沿线文化和旅游氛围，突显安庆地
方特色，形成具有特色的景观带。

（全媒体记者 徐媛）

我市全面开展高铁沿线环境整治

3月25日刘先生咨询：祥和南北苑
何时能办证。

市自然资源和规划局回复，下线
后，经与宜秀区大桥开发区联系后了解
到，安庆市城投公司正在委托同建房屋
运营公司收集祥和南北苑相关材料，将
于近期向不动产登记机构申请首次登
记。待首次登记完成后，安置户或买受
人可以申请进行转移登记。

3月26日王姓市民反映：乡村教师
工作满二十年和三十年发放证书，现在
为什么不发了？

市教体局回复，乡村教师从教满三
十年荣誉证书由教育部和人社部联合
颁发，乡村教师从教满二十年荣誉证书
由省教育厅和人社厅联合颁发，此项工
作于2015年开展过，之后，教育部和人
社部、教育厅和人社厅均未开展过此证
书的颁发。关于是否再次启动相关证
书的颁发，经咨询省教育厅了解到，
2021年可能会再次启动相关证书的发
放工作。另据了解，由于去年年底，省
人社厅下发了新的职称评审条件，三十
年和二十年证书能否仍然作为教师职
称评审业绩条件，还需要市教体局和市
人社局根据新标准制定新的细则才能
确定。

3月26日杨姓市民反映：怀宁凉亭
乡村医生2008年垫资建卫生室，一直
没有返还。

市卫健委回复，经了解，反映人所
在的怀宁县凉亭乡双岭村卫生室于

2008年进行村卫生室一体化建设，因
县级财政拨款不能满足卫生室实际建
设的需要，当时凉亭乡双岭村卫生室3
名村医每人均垫资2万元，合计6万元
用于村卫生室建设。针对村医垫资历
史遗留问题，怀宁县卫健委多次研讨解
决，对2008年以来启动标准化村卫生
室民生工程建设形成的村卫生室债务，
计划2021年开始分年度从以下四个渠
道化解：一是县财政结合财力每年拨付
一定的专项资金用于债务化解；二是允
许将历年村级考核结余资金用于村卫
生室债务化解和建设发展；三是医共体
成员单位每年从医疗业务收支结余中

提取一定比例用于村卫生室债务化解；
四是在医共体年度医保基金包干结余
部分提取一定比例用于村卫生室债务
化解。以上解决方式和渠道已经和反
映人进行了沟通。

3月27日潘姓市民反映：大桥街道
红光社区三红路因渣土运输车夜间运
输泼洒影响路况。

宜秀区政府回复，下线后，区城管
局派员第一时间赶到现场。经了解，三
红路周边房屋及土地均已征迁，下雨
后，车辆出入轮胎带泥上路，造成部分
路面泥泞，经与红光社区沟通，社区已
安排洒水车进行了冲洗。

3月27日王姓市民咨询：山场田地
征收政策。

宜秀区政府回复，为完善城市道路
路网，改善区域道路通行条件，根据安
庆市2020年大建设计划，区政府决定
实施S228安枞公路建设工程。S228安
庆至枞阳改建工程（宜秀区至枞阳段），
涉及征收补偿安置问题，是严格按照安
徽省人民政府关于公布全省征地区片
综合地价标准的通知执行的。具体详
情反映人可到螺山村委会咨询，联系电
话0556-5870023。

上线单位和部门预告

3月30日：市住房和城乡建设局
3月31日：市住房公积金管理中心
4月1日：市医疗保障局
4月2日：市文化和旅游局
4月3日：市人力资源和社会保障局

乡村医生垫资建卫生室十余年未返还
卫健委回复：计划2021年开始分年度通过四个渠道化解

开栏语：2005年11月1日，安庆人民广播电台《1584政

风行风热线》栏目开播，邀请政府职能部门、窗口单位负责

人上线，与听众互动交流。该栏目开播至今，有44家职能

部门、窗口单位轮流上线，已经成为安庆人民社会生活中

“下情上达”“上情下达”的一个重要窗口。每天早晨7时

20分到8时，《1584政风行风热线》在安庆综合广播音频直

播、掌上安庆APP视频直播，并在掌上安庆开通专题，及时

发布上线问题追踪处理情况，实现了“一人咨询，众人受

益；一人投诉，万人关注”的目的。从今日开始，本报开设

“1584政风行风热线回音壁”专栏，定期发布上线问题追踪

处理情况，为广大市民服务。

3月28日，在怀宁县城郊，蜂农刘桂
宾打开蜂箱放蜂割蜜。正值春暖花开，
盛开的油菜花吸引着本地和外乡养蜂
人前来放蜂酿蜜，他们在忙碌中酝酿着
甜蜜的生活。

全媒体记者 储永志 摄

春暖花开采蜜时


